

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA

Jueves, 24 de Enero de 1929.

NUMERO 2139

Rozamientos franco-italianos

EN VIAJE DE SALUD

Londres 24.— Oficialmente se ha anunciado que en Abril próximo vendrá a ésta el Infante don Jaime, hijo de los Reyes de España, a fin de someterse a curación.

SIGUEN LOS ROZAMIENTOS

FRANCO-ITALIANOS

Marsella, 24.—Un guardacostas francés apresó ayer dos barcos italianos que pescaban en aguas francesas. Además de los pesqueros dichos habían en el lugar otras cuatro embarcaciones que lograron huir.

EN HONOR DE ALVEAR

París, 24.— El Presidente Doumergue ha dado un almuerzo en honor de don Marcelo T. Alvear, ex Presidente de la Argentina, y señora, al que asistieron altas personalidades de la política y diplomacia.

DESVASTADOR INCENDIO EN

CONSTANTINOPLA

Constantinopla, 24.— A consecuencia del formidable incendio en el Barrio Tavola quedaron destruidas no menos de 500 casas. Están sin albergue varios millares de personas. No se ha podido comenzar la remoción de cenizas, pero se supone que hay varios centenares de muertos.

SIGUE EL EMBROLLO EN

AFGANISTAN

Peshwar, 24.—El Jefe Sakao ha recibido, según informes de fuente fidedigna, una importante cantidad de una potencia extranjera para que la dedique a intensificar la revolución. Sakao, sintiéndose ya fuerte ha comenzado sus preparativos para la lucha definitiva al mismo tiempo que intenta comenzar negociaciones con Inglaterra.

EL TURISMO ARGENTINO

Berlín, 24.—El grupo de turistas Argentinos que han hecho una jira por toda Alemania abandonaron Munich donde permanecieron una semana haciendo excursiones a diversos puntos Oberland Bávaro favorecidos por espléndido tiempo invernal. Visitarán ahora Viena Tirol Suiza regresando luego a territorio alemán para recorrer el Rin.

BANQUETE AL DIRECTOR DE

"LA RAZÓN"

Berlín, 24.—Después de haber celebrado una entrevista con Stressemann, el Jefe de Prensa del Ministerio de Relaciones Exteriores ofreció ayer un almuerzo al Director del diario "La Razón" de Buenos Aires señor Sojo quien después de permanecer aquí durante ocho días abandonará hoy Berlín.

Por la Gobernación de Hidalgo, corre abundante la sangre mejicana

EL GRAVE CASO ALSACIA-

LORENA

Strasburgo, 24.—Entre los numerosos grupos autonomistas alsacianos reina enorme expectación, en espera de la interpelación que hará mañana al premier Poincaré para que informe acerca de los detalles y de las medidas puestas en acción por el Gobierno para reprimir el movimiento autonomista. Según "Le Matin" cerca de cuatrocientos curas Alsacianos han felicitado al abate Haegy director de

varios diarios autonomistas por los sonados Arnanfos electorales en Colmar y Altkirch. Vario sacerdotes llamados por el Obispo Ruch a

Dicen de Nicaragua que solo un marino murió.

Managua, 24.—Háse confirmado la noticia de que en un encuentro habido con un grupo de rebeldes murió uno de los marinos destacados aquí. Los rumores que habían circulado acerca de ser tres o más

las víctimas no han tenido hasta ahora confirmación. Los marinos, la guardia Nacional y voluntarios siguen haciendo preparativos para atacar a Sandino en sus reductos.

Strasburgo para que explicaran su actitud han desobedecido la citación. Se teme de todo esto graves y sensacionales acontecimientos en la política francesa.

CORRE ABUNDANTE LA SANGRE MEJICANA

Méjico, D. F. 24.—Han llegado informes a esta capital de que a consecuencia de la lucha motivada para la elección de Gobernador en el Estado de Hidalgo hubo cuarenta y cuatro muertos y cien heridos.

Un vapor a punto de naufragar

LA ESTAFA AL ESTADO

FRANCES

París 24.—La policía ha efectuado varios registros en los Bancos con objeto de paralizar todas las cuentas que en ellos haya a nombre de León Pettier y de los demás complicados en la estafa cometida en perjuicio del Estado.

VAPOR QUE PIDE SOCORRO

N. Brunswick, 24.—Esta madrugada se ha recibido aquí aviso de socorro procedente del vapor GRAZIANNAR que dice encontrarse a cincuenta y cinco grados latitud norte y cincuenta y nueve longitud Oeste.

NO PARTICIPARA EL BRASIL

Río de Janeiro, 24.— Declaróse oficialmente que Brasil no participará en la Conferencia Mundial sobre algodón que ha de celebrarse próximamente en Barcelona.

LISTOS A PARTIR LOS PERITOS EN REPARACIONES

Nueva York, 24.—Los Peritos americanos racementemente nombrados para mediar en el asunto reparaciones embarcarán rumbo a Europa el primero de Febro. próximo. En los altos círculos financieros se da por seguro que no van a discutir el plan Dawes sino simplemente a completarlo.

EL CONFLICTO DE LOS TRABAJADORES

BAJADORES

Leipzig, 24.—En tercera instancia el Supremo Tribunal del Trabajo de Leipzig ha anulado el fallo dictado por el Tribunal inferior confirmando sentencia de la primera instancia que declaraba nulo el Laudo dictado en el conflicto de trabajo del Rhur suscitado a mediados de Noviembre último, que fue impugnado por los patronos de la industria siderúrgica mediante lock out. Desde el punto de vista jurídico, resultaron pues victoriosos los patronos. Prácticamente el fallo definitivo carece de eficacia desde que patronos y obreros, cediendo a la presión de las circunstancias económicas, habían acordado la mediación del Ministro del Interior reanudando el trabajo a mediados de Diciembre.

NOTICIAS VARIAS DE ESPAÑA

Madrid, 24.—Ha disminuido la intensidad de la afección gripal que venía sufriendo el Marqués de Estella. Su temperatura se mantiene sin embargo en 38 grados. Con motivo de su Santo, su Majestad concedió el título de Marqués a don Torcuato Luca de Tena, Director de A. B. C. Clausuróse con discursos varios la Asamblea de Estudiantes. En el partido de futbol por el Campeonato, jugado entre Racing de Santander y el Real Betis, de Sevilla, venció el Racing dos por uno.

—Cómo juzga Ud. las observaciones del señor Ministro de Fomento?

—Nada puedo decir por que todavía no he salido de mi asombro, nos contestó D. Max Koberg

Sobre la oferta de las empresas eléctricas, ha recibido un mensaje el señor Presidente González Víquez

En un reportaje que ayer publicamos del Secretario de Fomento, Sr. Fonseca Zúñiga, este caballero juzga prematura la licitación oficialmente publicada ya para una instalación eléctrica, es decir para el suministro de todos los aparatos, máquinas y materiales que ella requiere, cuya energía se generará en la planta hidroeléctrica del Ferrocarril al Pacífico, por considerar que antes de hacer esa licitación el Servicio Nacional de Electricidad debía haber consultado a la Secretaría de Fomento y a la Administración del Ferrocarril, a fin de poder previamente hacer cálculos exactos sobre cual será el sobrante de energía utilizable.

Buscamos al Secretario del Servicio Nacional de Electricidad, don Max Koberg, para interrogarlo al respecto. Este caballero nos dijo que no deseaba dar opiniones sobre

asuntos que no estaban en discusión, y mostró su temor de que se creyese que él buscaba estos públicos debates; pero insistimos diciéndole.

—Eso sólo lo pueden pensar quienes no lo conocen a Ud. y quienes no sepan que nosotros los reporteros cuando no hallamos de que hablar somos capaces de entrar a armar una de San Quintín al mismo Cielo. Por ejemplo, todos sabemos que el estudio o informe suyo tendido ante sus compañeros de la Junta sobre asuntos eléctricos, que ha ocasionado la polémica con el Sr. Ulloa, no lo dió Ud. a los periódicos, ni nadie, se lo robó un periodista.

—Así fue en efecto, dice el Sr. Koberg. Claro que el informe no era para un tribunal secreto, pero fue dado a conocer antes de lo que pensábamos.

—A propósito, como va esa polémica que el Sr. Presidente había

—Pues ya Ud. ve si acaso ha tenido paciencia de leer; el Sr. Ulloa piensa que el problema es de ingeniería eléctrica, y es de economía aplicada al negocio eléctrico, que es distinto. Es sensible que discutamos tanto y no sea posible que nos pongamos de acuerdo sobre el fin primordial.

—Sí, manifestamos, en esto de la nacionalización de los servicios eléctricos, debíamos formar un frente único, como si se tratara de un caso de guerra; pero es bien difícil aunar tantos criterios que se distancian del vértice del interés público. ¿A propósito, que puede decirnos de eso de la propuesta hecha al Gobierno para que compra los servicios eléctricos?

—Nada en el fondo sé de eso. Hace algunos días si se nos comu-

nicó que el Sr. Presidente había recibido un cablegrama en que le decían que con el Sr. Moseley venía un alto representante de las Compañías para tratar de esos negocios. Después nada he vuelto a saber.

—Volviendo a nuestro primer asunto, qué nos dice de las observaciones del Sr. Secretario de Fomento?

—Pues diga Ud. manifestó el Sr. Koberg, que nada digo porque todavía no he salido de mi asombro. No he conversado sobre eso con los compañeros de la Junta, fuera de una corta plática telefónica con el Dr. Victory. Nadie ha dicho que el sobrante de energía eléctrica es más o es menos, ni podríamos decidir: las observaciones estarán buenas para cuando el asunto se sometiera a la consideración del Ejecutivo y se discuta en el Congreso.

Hoy se nombrará la Comisión de Pavimentación

Lo que al respecto nos dijo el Ing. Garnier

Hoy por la tarde la Comisión de Vías Públicas efectuará una sesión extraordinaria para tratar del despacho de algunos asuntos urgentes que están pendientes de resolución, entre ellos el del nombramiento de la Comisión de Pavimentación. Conversando breve e incidentalmente acerca de esto con el Ingeniero don José Fabio Garnier, miembro de la de Vías Públicas, nos dijo:

—Nunca estuve de acuerdo con el plan propuesto por mis otros compañeros de Comisión para hacer cesar en sus funciones a los integrantes de la primitiva Comisión de Pavimentación. Para mí ellos estaban tan bien y legalmente electos como lo estarán los nuevos nombrados. ¿Cómo se podría decir que una Comisión que tiene sus propios atributos no puede bajo su respon-

sabilidad designar delegaciones para uno u otro fin? Yo consulté la ley de creación que presidió

don Alberto Echandi para tratar del problema de cañería. Quien niega a las Comisiones la facul-

tad de delegar, niega su propia fundación legal, y es contradictorio que sostengan eso quienes abogan por la constitucionalidad de las Comisiones. Pero de las Comisiones Técnicas y en ninguna parte de ella encontré ninguna disposición que se oponga al acto de delegar sus facultades. Fue en vista de esa posibilidad legal que en vez pasada nombré una delegación yo, ni quiero ni tengo tiempo para entrar en tales discusiones. Veré lo que se resuelva y cooperaré para el buen resultado en lo que pueda. He oído decir que se nombrarán miembros por las siguientes entidades, la Comisión de Vías Públicas, la Comisión de Sanidad, la de Cañería y Cloacas, la Municipalidad y el Ejecutivo; es decir, que se formaría así con el mismo espíritu con que fue formada la primera Junta de Pavimentación.

EN EL SUR DE HONDURAS HA SURGIDO UN MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO

EL CABECILLA LADISLAO VELAZQUEZ SE ALZO CONTRA EL GOBIERNO CON 150 HOMBRES

SAN SALVADOR, 24.—Avisan de Tegucigalpa que en el Sur de Honduras Ladislao Velázquez se alzó en armas contra el Gobierno con ciento cincuenta hombres.

El General Brinilio, al mando de bien equipada tropa, salió a sofocar el movimiento. Hasta es-

te momento se ha sabido que han muerto en un encuentro el ayudante del cabecilla rebelde, Boan y Pedro Sierra.

La causa del levantamiento se debe a la derrota sufrida en las elecciones por el Partido Nacionalista.

LA HABIL Y EFICAZ LABOR DEL DETECTIVE PADILLA EN EL DESCUBRIMIENTO DE LOS AUTORES DEL CRIMEN DE ALAJUELA

Hemos leído el informe del detective señor don Rafael Padilla, a quien le fué encomendado por la Oficina de Investigación el esclarecimiento del crimen cometido en la persona de Israel Berrocal la noche del catorce del corriente mes en Desamparados de Alajuela, hecho del cual informamos en ediciones anteriores.

La labor del señor Padilla fue habilísima, tanto en la forma con que hizo los interrogatorios, como en la oportunidad con que proce-

dió a los careos entre los presuntos homicidas.

Las circunstancias en que ocurrió el sangriento suceso, como el misterio en que aparecía envuelto, suman mayores méritos a la actuación del detective señor Padilla.

Muy sinceramente le felicitamos por este nuevo éxito en su labor investigadora, con la que presta tan valiosa colaboración a la Oficina de Detectives.

Club PALAIS ROYAL

24 de Enero de 1929

JUEVES DE MODA

Cenas Danzantes y Nuevas Variedades

Por el eminente Estilista R. Santamaría

**EVITANSE
TRATANSE-CUIDANSE
TODAS LAS ENFERMEDADES
DE LAS
Vias Respiratorias**
con el empleo de las

Pastillas VALDA

ANTISÉPTICAS
Pero no se responde del éxito sino empleando
LAS VERDADERAS
PASTILLAS VALDA
EXIJANSE PUES
EN TODAS LAS FARMACIAS
En CAJAS
con el nombre VALDA en la tapa
y nunca de otra manera.

DE VENTA EN S. JOSE DE COSTA RICA HERMANN Y ZELEDON

TELEGRAMAS REZAGADOS EN LA CENTRAL DE TELEGRAFOS

San José, 23 de Enero de 1929.
Ella Ramírez.
Pedro Ulate.
María del Rosario Morales.
Victor M. Rodríguez.
Macedonio Hernández.
Cecilia V. de Castro.
Cecilia Castro de Morales.
Hugo Montero.
Marco Urbina.
Marcos Castro.
Humberto Morales.

Alberto Huler.
Adolfo Ríos.
Josefa Soto.
Carmen Benítez.
Holzinger.
Enrique.
Luis.
Adela Zúñiga.
Papi.
Elledge.
Rosa de Beteta.

Radio

— Opiniones del público —

EL PROBLEMA RELIGIOSO EN LA SEGUNDA ENSEÑANZA

Ha emanado de la ciudad de Cartago, un caos político-religioso-social, con motivo de la implantación de la enseñanza religiosa en el Colegio de San Luis Gonzaga de aquella ciudad, lo cual ya repercute en las ciudades de San José, Heredia y Alajuela, motivando como es natural el descontento puesto que liberales y católicos se aprestan a la lucha con grave perjuicio de los pobres educandos que son quienes al fin y a la postre sufren las consecuencias de todas estas innovaciones cuya base no es sino la política malsana que en todas las actividades tiene relajados los servicios públicos y hace que vivamos en una apocalipsis en la cual no hay orientación, y en la cual falta la decisión enérgica de un hombre que ponga las cosas en su lugar.

Si algo debe enorgullecernos((Si de algo debe enorgullecerse Costa Rica, es de no haber tenido en su vida republicana e independiente, una lucha religiosa que aniquile a sus hijos; dichosamente la

evolución se efectuó paulatinamente, sin violencias, sin guerras intestinas, y en la actualidad la Iglesia Católica acepta el liberalismo y éste tolera al catolicismo.

El conflicto de la enseñanza religiosa en las escuelas primarias y en los Colegios de Segunda Enseñanza, no tiene razón de ser, es ya un asunto completamente definido y solamente la tolerancia del Gobierno puede crearlo de nuevo.

En Costa Rica, desde los albores de la Independencia, el inmortal don Braulio Carrillo, principió a restar poderío al elemento Clerical que dominaba la situación; prohibió las procesiones públicas, suprimió muchos días de fiesta religiosa, abolió los diezmos y primicias, etc. etc.

Las leyes de 1885, que prohibieron las Congregaciones Monásticas en el territorio, no se cumplen, y tenemos asiladas fuera de la Ley a diferentes congregaciones religiosas que a pretexto de colaboración educativa, han entrado al país, con la complacencia de los hombres de gobierno, que sin quererlo han creado una situación difícil para el porvenir, cuando venga un hombre que quiera hacer efectiva la ley que las prohíbe.

En la enseñanza pública, la Ley de Educación Común, dada por don Mauro, puso fin a la intervención del poder clerical en la enseñanza, y no fué sino por la complacencia del Lic. don José Joaquín Rodríguez, que se restauró la enseñanza religiosa en las escuelas asignaturas que explican las maestras, muchas de las cuales sin suficiente preparación y que aún recurren al método de atomizar al niño con "el diablo y el infierno" dejando al margen de su misión la verdadera explicación de la sublime doctrina de Jesús, que en todo caso sería lo conveniente para la moralidad de los ciudadanos.

Flota en el ambiente un espíritu liberal y de tolerancia, una calma que no conviene agitar, porque la tempestad sería perjudicial a los intereses de la juventud, el liberalismo tiene sus colegios y sus actividades, las cuales caminan paralelas hacia el mismo fin, pero que no podrían amalgamarse en una sola.

El Liceo de Costa Rica, el Colegio Superior de Señoritas, el Colegio de San Luis Gonzaga de Car-

EL RELOJ DEL CORREO CON LA CARA TAPADA

Desde hace tres días el reloj que marca la hora oficial en nuestra Central de Correos, se encuentra con la carátula cubierta por un papel carbón.

Ignoramos por qué causa el reloj del Correo ha tomado ese as-

pecto de guerrero tuareg ceñido con su clásico "lithan".

Si alguno, por casualidad, ignora eso tan corriente del "lithan", en cualquier enciclopedia lo encuentra.

1022 VIVES GARAGE

NOTAS DE SANTA CRUZ

Terminaron las fiestas y de ellas sólo nos quedan grabados la figura chinesca de Roque bailando la gigantea, el recuerdo de una ridícula mascarada y el dolor intenso de haber visto al pueblo entregarse durante cinco días a la bebida y a la algazara. Las Fiestas estas no dejan nada edificante que justifique la pérdida de cinco días de trabajo y el derroche de dineros en aguardiente y en juegos prohibidos por la ley y criminalmente tolerados por las autoridades. Como esta es una costumbre arraigada y de difícil exterminio, debieran las próximas comisiones ensayar algo nuevo, algo que lleve arte, que deje de ser una sangrienta ridiculez para que en parte se pueda justificar tanto tiempo y dineros perdidos.

Escuela Complementaria

Ha causado grande revuelo la noticia de la separación de la dirección de este plantel del señor don José Angulo y de su esforzado Ayudante don Felix Hernández; hemos de confesar sinceramente que tarea difícil será para el Ministro reponer tan valiosos como abnega-

dos profesores. Nosotros como la Sociedad en general sentimos que estos buenos elementos se alejen de Santa Cruz donde se les ha sabido estimar en lo que legítimamente valen y les instamos a seguir en la Complementaria, para honra del Magisterio y de la Sociedad Cruceña.

NOTO POLITICA

Bajo cuerda se mueven ya algunos resortes tendientes a iniciar la campaña diputadil. Suenan como probables candidatos por el Partido Unión Nacional, don Miguel Velazquez y don Eladio Matarrita, por el Partido Republicano don Clímaco Pérez y don Salvador Rocha; Contando con más probabilidad el señor Pérez que ya lo ha sido otras veces.

Corresponsal.

SE ALQUILA casa nueva, céntrica, de dos pisos, con doce habitaciones, dos servicios sanitarios y tres patios, situada cincuenta varas al Norte de la Imprenta Nacional. Nicolás Montero. Teléfono 778.

tago, la Escuela Normal de Heredia y el Instituto de Alajuela, son establecimientos liberales, y a ellos no debe de abrirse la puerta del catolicismo, como no se abrirían jamás las puertas del Seminario ni del Colegio de Sión, al liberalismo; nada importa que en las aulas del Colegio Superior de Sritas un virtuoso Sacerdote, el Presbítero don Ricardo Zúñiga, dé clases de moral religiosa, esta tolerancia se puede permitir, pero no es conveniente que en los establecimientos

taicos se siembre la simiente de una enseñanza religiosa, quizá mal dirigida y mal explicada.

Ya que se ha encendido este asunto, no debemos de darle cuerpo, no debe ni siquiera traerse al tapete de la discusión: los católicos en su camino, los liberales en el suyo, y Dios protegiendo los intereses de la patria, que son los mismos de sus hijos sin distinción de credos religiosos.

El Campanero de Ujarrax Cartago, 23 de Enero de 1929.



"NUGGET" BETUN PARA CALZADO

POLIFLOR

cera para pisos, muebles, linoleos y autos.

REGENTE

crema para calzado de señora, en chaól y cabritillas de color

Se cambian por valiosos y útiles objetos en nuestro Almacén (Frente al costado del Banco de Costa Rica.)

SASSO HERMANOS, DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS

SOCIALES Y PERSONALES

Tel. 1483

A cargo de Guillermo Tristán

NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña Emilia Jiménez de Marschal, doña Dora Montealegre de Trejos, señoritas Mercedes Davis, Elena Rohmoser Carranza, Nelly Vargas Mora y Presbítero Pablo Guillén.

FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana, don Federico Herrera Gólcher y doña Amalia Acevedo A., 1919; don Andrés Van Der Latt y doña Mercedes Coronado, 1913; don Joaquín Vargas Coto y doña Anita Genet, 1922.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, señoritas María Cecilia Calderón Chávez, 1928; Juliana Castro Solano, 1897; Talía Orozco Castro, 1901; señores Lic. don Bruno Carranza, 1891; don Arturo Morales Gutiérrez, 1924; don Isidro Sandoval Oreamuno, 1902; don José Antonio Varela Salazar, 1925; don Gonzalo Rojas Mora, 1925; don Juan Rivera Brenes, 1926; don Rafael Jiménez Vargas, 1926; y don Manuel Astorga Hernández, 1927.

PARTICIPACION

Don Arturo Barrantes Mora y su señora esposa doña Hilda Underwood de Barrantes, se han servido participarnos el próximo matrimonio de su hermana, Emilia, con el señor don Ignacio Saborío F.

Igual participación nos hacen don Remigio Saborío y su señora esposa doña Teresa de Saborío, padres del novio.

La ceremonia religiosa tendrá lugar en la Parroquia del Carmen, a las dos de la tarde del sábado próximo 26 de los corrientes, y el brindis de salutación se efectuará a continuación en la residencia de don Elías Rivas y su señora esposa doña Elisa Lara de Rivas.

Damos las gracias por la atención que se nos ha dispensado y deseamos ventura para el nuevo hogar.

DE TEMPORADA

Se encuentran de temporada en la ciudad de Alajuela, don Guillermo Steinvorth y señora, doña María Teresa de Facio y familia, don Ernesto Quirós y señora, doña Susana Carranza de Quirós y familia, don Manuel Sáenz Cordero y familia, doña Anita de Macaya y familia y doña Angela de Macaya y familia.

PROXIMA BODA

EN ALAJUELA

En la ciudad de Alajuela se efectuará en día próximo la ceremonia matrimonial de don Carlos Ortiz y la señorita Elisa María Chavarría a quienes nos es muy grato saludar deseando para el nuevo y prestigiado hogar todo género de dichas.

NACIMIENTO

Un varoncito ha llegado a engalanar el hogar de uestro amigo don Nicolás Rojas M. y su señora esposa doña Elisa Romero, a quienes nos es muy grato felicitar deseando para el recién nacido camino de dichas y venturas para el porvenir.

BAUTIZOS EN

CARTAGO

En la Parroquia de la ciudad de Cartago, se han efectuado los bautizos de los niños siguientes:

Carmen Lucía, hija de Malaquías Mora e Irene Salas, Carmen Silvia, de Malaquías Mora e Irene Salas, (Gemelas); Jorge María, hijo de Tadeo Mora y Dora Monge; Elvira de los Angeles, hija de David Garro y Elvira Flores; Margarita, hija de Reinaldo Sileky y Graciela Piedra; Faustino Hernández, hijo de Porfirio Torres y Trinidad Mora; Digna, hija de Benigno Garita y María Fernández; Luis Hernán, hijo de Claudio Marín y Silvana Calvo; Luz Virginia, hija de Paulino Pereira y Leonor Jara.

—En la misma Parroquia se corren las amonestaciones de matrimonio de Sigifredo Arce Pereira y Pilar Mora Céspedes, Juan Solano y Raimunda Fernández, Eliodoro Cordero y Melitina Elizondo.

EN CARTAGO

Don Ernesto Valverde, su señora esposa y su simpática hija la señorita Lilita, se encuentran de temporada en la ciudad de Cartago, la cual deseamos les sea grata.

RESTABLECIDO

Después de haber guardado cama, se encuentra ya completamente restablecido don Víctor Matamoros.

PARA ESPAÑA

A fines del mes de Marzo saldrán para España don Carlos Soley Güell, su señora esposa doña Anita de Soley y su hijo Jaime, a quienes nos es muy grato anticipar nuestros deseos de un viaje muy feliz.

PARA NEW ORLEANS

El sábado próximo saldrán de esta capital, por la vía del Pacífico de regreso a los Estados Unidos, nuestro buen amigo don José Castro Carazo y su señora esposa.

El señor Castro Carazo seguirá con destino a New Orleans.

Deseamos a los estimables viajeros una feliz travesía.

LA BODA

ROJAS FLORES

Don Arcadio Rojas S. y doña Luisa Ch. de Rojas, se han servido participarnos el próximo matrimonio de su hijo Oscar, con la señorita Berta Flores Amador.

En la misma esquila la señorita Lola Flores Castro, nos participa el próximo matrimonio de su sobrina Berta, con el señor don Oscar Rojas Amador.

La ceremonia tendrá lugar a las 7 a. m. del sábado próximo 26 de los corrientes en la Parroquia de la Soledad, y el brindis de salutación en el Petit Triánón.

Damos las gracias por la atención que se nos ha dispensado y deseamos todo género de dichas para el nuevo hogar.

CUANDO quiera tomar un buen refresco, de puro jugo de naranjas, no pida solamente Orange, porque no le engañará. Pida Orange CRUSH y acéptelo únicamente en su Botella Carrugada.

A las 8 horas de mañana viernes en la Parroquia de la Dolorosa con ocasión del novenario del fallecimiento y en memoria de

DOÑA MARIA CORONADO DE PAEZ

Se oficiará una Misa de Requiem.

Su esposo, hijos, madre, hermanos y demás familia agradecerían a sus amistades la asistencia a este acto con lo cual comprometerán de nuevo su gratitud.

Sán José, 24 de Enero de 1929.

EL GRAN BAILE DEL NEW ORLEANS CLUB

De Cartago se nos comunica que el entusiasmo entre los altos elementos sociales y las familias veraneantes para el gran baile de la noche del 2 de Febrero próximo, es mayor del que ha existido para otras fiestas similares.

El Comité, que integran los jóvenes Eduardo Enrique Aragón, Alberto Morúa, Antonio Willis y Humberto Pacheco, trabaja activamente para rematar todas las disposiciones de la fiesta.

Se ha fijado en ₡ 6.00 la cuota para los caballeros concurrentes, y los recibos pueden obtenerse en la ciudad de Cartago, en las oficinas de don Carlos Arias, frente al Club Social, y en esta capital en el Gabinete Optico del Doctor Rivera; se previene a los caballeros concurrentes que no será recibido dinero en las puertas y que deben

de proveerse con anterioridad de sus recibos.

Las damas receptoras doña Luz de Coto y doña Carmen de Guier, lo mismo que las señoritas María Rosa Guier y Rosa María Volio, han aceptado los cargos y harán los honores de la fiesta.

Ayer principiaron a circular en las ciudades de Cartago, San José y Heredia, las invitaciones correspondientes.

Tipo de Cambio

New York	4.005 %
Londres	19 45
Paris	0.159
España	0.656
Italia	0.212
Suiza	0.774
Bélgica	0.558
Berlin	0.9612
Amsterdam	1.615

Para llamar por teléfono a "La Nueva Prensa" pida el 2287

EFEMERIDES

ENERO 25.

1826. — La Asamblea Constitucional, dicta el reglamento para la Administración de Justicia en cualquier instancia en el Estado.

1867. — El Gobierno de la República, aprueba por Decreto Número 5, el contrato firmado por Mr. Francis Kurtz, en New York, para la construcción de un Ferrocarril interoceánico que sería denominado ("The Costa Rica Railway Company"). Contrato sin efecto.

1907. — S. M. Antonio Saldaña, Rey de Talamanca, visita la ciudad capital, con el fin de pedir al señor Presidente de la República, Lic. don Cleto González Víquez la educación de sus hijos en las escuelas de la capital. Que el Gobierno ayude a establecer una escuela en Sipurio. Que mejore los caminos y que no sean molestados sus súbditos con el servicio militar en Puerto Limón. Acompañaban a S. M. la Princesa Julia y el Príncipe José.

1910. — El Volcán Poás, hace, a las 4 y 45 de la tarde una formidable erupción de cenizas, que fué vista desde Guanacaste a Limón, y que motivó durante las primeras horas de la noche una lluvia de

ceniza en toda la meseta central, lo cual alarmó a los vecinos.

1913. — El Lic. don Máximo Fernández A., pide al señor Juez Segundo del Crimen, se llame a declarar en el proceso que ha entablado por injurias graves contra don Zenón Castro R., al Lic. don Manuel Castro Quesada, Doctor don Manuel Diéguez, Doctor don Rodolfo Espinosa, don Alcego Hazera, don Federico A. Tinoco, para que afirmen, que jamás recibieron dinero del Gobierno de Nicaragua, ni del ex-Presidente Zelaya.

—Don Zenón Castro R., presenta al Juzgado Segundo del Crimen, el primer escrito de pruebas en el proceso de acusación por injurias graves por la prensa, que le entablara el Lic. don Máximo Fernández, el 23 de Diciembre pasado, acompañando varias copias de la correspondencia del ex-Presidente de Nicaragua, autenticadas por el Cónsul de Costa Rica en Barcelona don Cecilio Nieto.

TRAUBE

La cerveza sin rival

Método Fácil para Engordar y Desarrollar sus Formas

Ganará usted de 3 a 8 kilos de carnes en pocas semanas

Es que en realidad desea Ud. aumentar sus carnes y fuerzas y embellecer así sus formas, vaya hoy mismo a la botica, compre un frasco de CARNOL (pastillas, fáciles de tomar y que no requieren dieta) y empiece a tomar 4 pastillas al día. A las pocas semanas Ud. mismo (o misma) se sorprenderá de los resultados pues habrá Ud. ganado en peso 2 o 3 kilos y continuando el tratamiento alcanzará Ud. su peso y fuerza normal en proporción a su estatura. Se sentirá Ud. mejor, comerá mejor y se verá mejor, con su cuerpo lleno y bien formado. Las personas débiles se contagiaban y enferman con mayor facilidad que las robustas; de ahí la necesidad de toda persona débil de engruesar y fortalecerse. De nada vale comer más de lo necesario para engordar, sino que es indispensable digerir, asimilar y retener lo que se come. Es bien sabido que la mayoría de las personas débiles comen más que las personas gruesas, pero sin provecho, porque su organismo carece de algo que necesitan para ayudarlas a digerir, asimilar y retener los alimentos que reciben. CARNOL, una pastilla con cada comida, contiene los ingredientes que reaccionan químicamente en el estómago y que es lo que necesitan dichas personas para que en su caso forme el lazo de unión entre el comer y el engordar. Hombres y mujeres débiles que toman CARNOL con cada comida, pronto notan los buenos resultados y a menudo aumentan de 1 a 2 kilos por semana. Sea Ud. uno de ellos y no pierda tiempo en tomar el CARNOL. Compreselo en cualquier botica.

NOTA: Personas que sufran del estómago NO deberán tomar CARNOL a no ser que también deseen aumentar algunos kilos.

ESTIMABLE VIAJERO



DON NERY MURILLO

Mañana ha de salir de la ciudad de Alajuela, por la vía del Pacífico, con destino a El Salva-

dor, con el fin de efectuar sus estudios profesionales de medicina, el estimable joven don Nery Murillo Porras.

Va el joven viajero ávido de nutrir su cerebro hacia los lares hermanos de la tierra salvadoreña, seguro de los conocimientos adquiridos en las aulas del Instituto de Alajuela, donde se graduó de Bachiller en el año de 1926, a poner en su frente los frescos laureles de un título profesional, deseoso de poner en su vida la manifestación de lo que pueden el esfuerzo y empeño de la juventud estudiosa.

Cariñosamente le despedimos, uniéndolo nuestro deseo a las manifestaciones de la sociedad alajuelense, porque la frente del estimable viajero a su regreso ostente los laureles conquistados en los campos del estudio.

Vd. se sentirá mejor, trabajará mejor y gozará más de las distracciones si depura su cuerpo regularmente. Para este fin no hay nada que resulte tan eficaz como el laxante de sabor agradable

"SAL DE FRUTA" ENO

Marca de ENO'S "FRUIT SALT" Fábrica

El Informe de la Facultad de Medicina en el año 1928

Hemos recibido el informe que ante la Junta General de la Facultad de Medicina, ha presentado el Doctor don Benjamín Hernández, como Presidente que fué de la Junta Directiva el año pasado. La Junta celebró durante el año 38 sesiones y se efectuaron 4 de Asamblea General.

Uno de los asuntos que más ocuparon la atención de la Facultad de Medicina, fué sin duda alguna el de Ponce y Cier-Peña Murrieta, el cual motivó activa atención desde el 1 de Agosto al 18 de Setiembre.

Los proyectos presentados por el Diputado don Rogelio Chacón, para impedir la inmigración de personas atacadas de tuberculosis y para dotar a los hospitales existentes de equipos completos de radiología y sobre el de la Secretaría de Salubridad Pública para hacer venir del exterior especialistas que dictaran conferencias y diesen lecciones prácticas al Cuerpo Médico sobre diversos temas científicos y particularmente sobre organización de servicios hospitalarios, fue-



Doctor don Benjamín Hernández Presidente de la Facultad de Medicina en el año de 1928

ron ambos de detenido y concienzudo estudio de la Facultad.

Muchas otras fueron las labores presentadas y solucionadas por la Facultad que se consignan en el informe a que hacemos referencia, por el envío del cual damos las gracias.



CALLOS

Más de 3,000,000 de personas se han curado callos dolorosos por medio de este método maravilloso. Una gota de este líquido científico y el dolor desaparece en 3 segundos—el callo se seca y se desprende. Los doctores lo usan extensamente. De venta en todas partes. Cuidado con las imitaciones.

"GETS-IT"

Chicago, U. S. A.

Como quince Naciones han contestado

Son ya como quince las naciones que por medio de sus respectivas cancillerías han contestado la invitación del Gobierno de Costa Rica para que se hagan representaciones en el próximo Congreso Científico

Panamericano que tendrá su sede en esta capital. Comunican que han nombrado Comisiones para el arreglo de los programas respectivos.

Una nueva obra teatral del Ingeniero don José Fabio Garnier

Esta para salir de los talleres tipográficos de la Casa Alsina una nueva obra teatral del Ingeniero.

Don José Fabio Garnier; se trata de una comedia en tres actos—preludio, interludio, y epílogo, intitulada "Con toda el alma"—Es probable que sea llevada a es-

cercía por la Compañía Tordecilla cuya venida al país anunciamos en otra nota de esta edición.

A LA SALIDA DEL TEATRO un ORANGE-CRUSH es la bebida más indicada, tómelo sin recelo, es puro jugo de naranjas.

Es excesivo el trabajo de los empleados de Correos de Puntarenas

De nuestro colega "El Heraldo" de Puntarenas transcribimos las siguientes líneas:

Aumenta de manera considerable el movimiento postal de Puntarenas. Un solo día fueron recibidos y despachados más de mil sacos de correspondencia traídos por los vapores que en número crecido llegan diariamente a la bahía.

Por supuesto que para dar salida a tan gran cantidad de trabajo, los empleados tienen que ocupar horas extraordinarias, pues ni se han creado plazas supernumerarias, ni se han hecho como con la Aduana, a la que le han traído algunos empleados de Puerto Limón.

Ojalá esta deficiencia la arregle el señor Director General del ramo, cumpliendo así con una medida de estricta justicia.



Para evitar que la mojada le cause un RESFRIADO, tome sin pérdida de tiempo las pastillas de

LAXATIVO BROMO-QUININA
Busque esta firma en cada cajita

E. H. Stone

EL IMPUESTO DE BANANOS EN NICARAGUA

En Nicaragua acaba de emitirse una ley por la cual se establece el impuesto de exportación de dos centavos oro por cada racimo de

bananos. Este problema requirió en las Cámaras una extensa discusión.

Notas de Al-juela

LA CALLE SIN FIN

No es el nombre de ninguna película americana, ni es en verdad una calle que no tenga fin. Se trata solamente de la cuadra entre la cantina de Ferraro y el Mercado. En este corto trecho de cien varas, han puesto sus cinco sentidos nuestras autoridades "pavimentadoras" sin haber logrado, en seis meses, dar por terminada la "magna" obra. Es el colmo, señores; lo peor es que todavía no hay trazado de que esa macadamización termine. Lo probable es que los sufridos comerciantes de esa importante calle tengan que tragar "ripio", o polvo, durante todo el verano, con la esperanza, eso sí, de que sus nietos han de ver terminado el "trabajito" ese.

Temporada Veraniega

La ciudad se alegra. La atracción del espléndido clima, la pureza de nuestras aguas, el alma abierta y acogedora de los alajuelenses, todo invita a las foráneas gentes a trasladarse a esta ciudad, donde olvidarán el tráfico bullicioso de la capital, o el monótono vivir de las otras poblaciones. Caras nuevas bellas y desconocidas caras en que se refleja la satisfacción del espíritu en un nuevo ambiente, ponen su nota de parlanchina alegría en el hermoso Parque Central y en las limpias y austeras calles, haciéndonos olvidar, también a nosotros, el diario trajín, la eterna lucha por el "modus vivendi". La ciudad se alegra

NOTA DEPORTIVA.

Se ha organizado un equipo, con

el nombre de "Veraniego Alajuelense" para efectuar partidos de fútbol durante la temporada, en los diferentes centros de la Provincia. El once está formado por casi todos los jugadores del equipo Campeón, que se disponen con gran regocijo a llevar por todos lados su alegría y su entusiasmo deportivo. Se ha dispuesto abrir los fuegos con un gran "Match" en la bella ciudad de Naranjo, el próximo domingo. El partido promete ser reñido e interesante, pues es bien sabido que los naranjeños cuentan con un once capaz de enfrentarse a buenos contendientes. Este primer juego va a ser dedicado a las lindas veraneantes de aquel lugar y todo indica que el domingo será día de verdadero placer en la población. Los muchachos de Alajuela se trasladarán en camiones saliendo a las siete de la mañana, para jugar seguramente a las tres de la tarde. El "Veraniego Alajuelense" alineará los siguientes jugadores: Zeledón; Porras y Alfaro; Solera, Ulloa y Alvarez; Morera, Pache, Rosabal, Mórux y Buroy. Prometemos crónica de este partido.

EL CORACERO RENIER.

Alquilo local

Espacioso y Bonito. Ocupado actualmente por la «JOYA», frente al lado Este del Mercado. Informes en los Altos del mismo.

TELEFONO 835

EL ENCANTO DE UN HOGAR



Tiene LA NUEVA PRENSA el gusto de exornar este rincón con el retrato de Hilmita Quesada Heinze, Emperatriz encantadora de dos años del hogar del Profesor don Napoleón Quesada Salazar y de su Señora Doña Clau-

dia Heinze de Quesada.

En el segundo aniversario de su natalicio expresamos a Hilmita la más cariñosa felicitación, y a sus queridos padres el más afectuoso saludo.

INSERCIÓN SOLICITADA

Los Certificados Médicos y la Corte Suprema de Justicia

Con verdadero criterio salomónico la Corte Suprema de Justicia ha resuelto unos de los casos más sensacionales que jamás se le hayan presentado, al enviar en consulta a la Facultad de Medicina, los numerosos certificados médicos que José Suárez presentó para demostrar que está enfermo, y los numerosos certificados que su oponente aportó para combatir la eficacia de estos documentos.

En realidad este caso es uno de los más originales que se han ofrecido a la atención de los tribunales, que han tenido oportunidad para mirar este asunto bajo diferentes aspectos, y en una de las fases que más directamente le concierne, ya que estos papeles vienen a actuar como antidotos a los fines de la justicia.

José Suárez fue condenado por la Sala de Casación a sufrir la pena de 2 años 1 mes y 1 día de prisión en San Lucas por homicidio frustrado cometido en perjuicio del

periodista Manuel Saavedra, y no deseando cumplir su castigo en el lugar que la justicia le señaló, se preparó de antemano—dos meses—con estos documentos para pedir que se le permita permanecer en la Penitenciaría de esta capital. Los certificados, que parecen escritos en el mismo molde, están unánimes en declarar la enfermedad que padece Suárez, pero ninguno de los médicos especificó el tiempo que el reo necesitaría para curarse de la dolencia y se los dieron sin ese requisito para que pudieran usarlos cuando fuera conveniente.

Me inclino a creer que estos médicos han sido engañados en la misma forma en que fueron sorprendidos por el fuerte boxeador que se les envió para obtener certificados acerca de supuestas enfermedades, y confío en que el Protomedicato tomará en cuenta estas circunstancias para hacer luz en este asunto.

Luis Manuel Torres.

UN PERSONAJE MISTERIOSO NOS VISITA, Y DICE: —QUIERO DERRAMAR MI SANGRE POR LA LIBERTAD DE NICARAGUA

Ayer por la noche un personaje misterioso, encapotado, con un ancho sombrero bajo cuyas alas apenas se veían los ojos como dos focos eléctricos, de bronceada voz fuerte, nos visitó, y llamando aparte a uno de nuestros redactores, le dijo:—Yo quiero ir a los campos del General Sandino a derramar mi sangre por la libertad de Nicaragua, es decir de Centro América.

El personaje estrechó la mano del redactor, y se fue precipitadamente, exclamando: Te buscaré. . . Queda escrito.

EL mejor modo

de tomar el aceite de hígado de bacalao para que haga verdadero provecho es en forma de emulsión. Es rico aceite, listo para digerirse sin laboriosos esfuerzos. Incomparable para fortificar y robustecer es la



EMULSIÓN de SCOTT

—¿Es usted nicaragüense?
—No, señor.
—¿Mexicano?
—No, señor. ¿Para que quiere usted saber quien soy? Mi nacionalidad no debe interesarle a nadie. Que interese solamente un deseo muy humano de ir en defensa del Héroe, que es ir en defensa del Honor, de la Justicia, del Derecho, y que me busque quien quiera seguirme, yo diré cómo, que se inscriban aquí en su redacción, y volveré a buscarlo a Ud. mi buen amigo, para que me ayude a emprender mi partida.

VICTOR FABIAN.
SAN JOSE — LIMON.

ALVARADO y Co.
PUNTARENAS.

HAMBURG - AMERIKA LINE

Salidas de CRISTOBAL, C. Z., para

CHERBOURG - PLYMOUTH - AMSTERDAM

HAMBURGO vía

Cartagena - Pto. Colombia - Curacao - Trinidad y Venezuela

MN. MAGDALENA.—12,000 tons	26 de Enero.
MN. ORINOCO.—12,000 tons.	23 de Febrero
V. GRUNEWALD.—6,000 tons.	8 de Marzo
MN. MAGDALENA.—12,000 tons.	23 de Marzo
V. RUGIA.—7,500 tons.	6 de Abril.
MN. ORINOCO.—12,000 tons.	20 de Abril
Vapor "TUTONIA".—7,000 tons.	4 de mayo

AMBERES - HAMBURGO. Directo

M/N. "LOS ANGELES"	el 31 de Enero
MN. OSIRIS.—10,000 tons.	26 de Febrero.
M/N S. FRANCISCO.—14,000 tons.	10 de Marzo

BUENAVENTURA - PERU - CHILE

Vapor "RHODOPIS"—8,000 tons.	29 Enero, 1929
Vapor "FRANKENWALD" 7,000 tons.	5 Febrero, 1929
Vapor "ODENWALD".—7,000 tons.	12 Febrero, 1929

Para informes y pasajes

VICTOR FABIAN.
SAN JOSE — LIMON.

LINEAS KOSMOS & ROLAND

Salidas de PUNTARENAS para

CRISTOBAL - AMSTERDAM - HAMBURGO

Directo

para pasajeros y embarques de

CAFE

Sin trasbordo en Colón

V. LIPPE.—8,000 tons.	27 de Enero de 1929,
Vapor "MINDEN"	el 3 de Febrero
Vapor "HESSEN"	10 de Febrero de 1929

NICARAGUA - HONDURAS - SALVADOR

GUATEMALA

Vapor "FEODOSIA"	el 31 de Enero de 1929
M/N. "PHOENICIA"	el 20 de Febrero

LOS ANGELES - SAN FRANCISCO

Vapor "SCHWABEN"	5 de Febrero
M/N. "HAVEL"	26 de Febrero
M/N. "SAALE"	19 de Marzo

Para informes y pasajes

VICTOR FABIAN.
SAN JOSE — LIMON.

LOS DRAMAS SELVATICOS

Ingresó al Hospital San Rafael el 18 de enero que corre, el individuo de nombre Carmelino Durán, con dos heridas, en la cabeza, una y la otra en la mano izquierda. Dice que lo hirieron Cayetano Godoy y Eligio Bustos el 13 de enero.

Carmelino cuenta el suceso así. Como a las siete de la mañana del trece de este mes, me disponía a marchar a mi trabajo en Arío, cuando el peón Eligio Bustos se disgustó porque no se le daban víveres, a crédito. El trabajo de Durán era el de cortar maderas y lo hacía por cuenta de don Alberto Fait. El mandador de los trabajos era Manuel Ovarés, pero como tuvo necesidad de venir a Puntarenas, dejó encargado a Carmelino de distribuir los víveres y de cuidar el campamento. Eligio empezó a pedir víveres que le daba poco a poco Carmelino, pero cuando la deuda llegó a cuarenta colones y los abonos que hacía Eligio eran reducidos, se negó a darle más víveres, para no entregar malas cuentas a Ovarés. Bustos exigía y Carmelino negaba, por no ser suyo lo

existente. De aquí provino el disgusto, insultando Eligio a Carmelino, por no ser más que un "cucharilla" y a los insultos Carmelino ordenó a Eligio retirarse. Bustos andaba con licor clandestino y emparrandado y Cayetano se tiró encima de Carmelino, atacándolo con un machete. Este se defiende con una hacha, pero el contrincante le hiere en la mano derecha y como notara que las intenciones de Cayetano eran las de matarle, se corrió Carmelino al campamento a armarse para la defensa, y la riña se recrudeció. Fue entonces que Eligio entró en acción, atacando con un rifle con cuya culata dió dos golpes a Durán, rompiéndole la cabeza. Entre Cayetano y Eligio, pues hirieron a Carmelino, y hasta hubo un disparo de rifle que por dicha no hizo blanco. Todo herido, Carmelino buscó, para que no lo mataran, la montaña hasta que pudo salir y llegar a Puntarenas a dar cuenta del suceso. El señor Médico del Pueblo en su informe forense, dice que Carmelino tiene dos heridas: una en la región frontal y temporal, lado izquierdo, y se extiende de la extremidad externa del párpado superior izquierdo, dirigiéndose hacia atrás y hacia arriba, va a terminar en la parte superior del frontal después de haber alcanzado doce centímetros de largo; no fue causada perpendicularmente a la superficie del cráneo sino paralelamente, de modo a formar un colgajo de forma elíptica puesto que la herida es un poco curva. Hubo sección del cuero cabelludo, pero no parece haber lesionado el cráneo. Producida por arma contante y científicamente tratada sanará en doce días.

Los delincuentes no fueron capturados y el señor Alcalde Segundo fué el encargado de instruir la sumaria.

(De "El Heraldo" Puntarenas, 22 de Enero.)

NORTHERN RAILWAY COMPANY
SE RESTABLECE EL SERVICIO DE TRENES ENTRE SAN JOSE Y PERALTA

Comenzando el Lunes 28 de los corrientes, serán suprimidos los trenes que salen diariamente de San José para Turrialba a las 9.35 horas y de Turrialba para San José a las 13.25 horas, y se correrá en su lugar un tren que saldrá de San José para Peralta a las 7 horas, diariamente, regresando de Peralta a San José a las 12.55 horas.

F. SHEEHY, Superintendente.
M. M. MARSH, Administrador.
 San José, Enero 23 de 1929.

Continúa en receso la Comisión de Sanidad

Aún no se ha podido lograr que la Comisión de Sanidad celebre reunión. Esta Comisión, que se puede decir se encuentra casi desintegrada, tiene pendientes de resolución algunos importantes asuntos.

La Municipalidad en su sesión próxima probablemente trate de los nombramientos que hacen falta en la Comisión de Sanidad.

La ratificación de la renuncia del Ingeniero Sr. Matamoros como miembro de la Comisión de Cañerías y Cloacas

Esta mañana fué recibida en la Secretaría Municipal la ratificación de la renuncia, como miembro de la Comisión de Cañerías y Cloacas, presentada por el Ing. don Juan Matamoros.

Dice el señor Matamoros que insiste en su renuncia por motivos que considera del caso no enumerar.

INFORME ESTADISTICO SOBRE DESCARGA DE CAFE EFECTUADA EN PUNTARENAS POR LA AGENCIA DE LOS SEÑORES FELIPE J. ALVARADO & CO.

En el reportaje que ayer publicamos del Sr. Secretario de Fomento, en la parte final, ese atento funcionario nos dijo que en vista de las protestas de la Agencia de los Sres. Felipe J. Alvarado por las aseveraciones de que atrasaba la descarga de café se había visto precisado a comunicar esas protestas a la Administración del Ferrocarril al Pacífico a fin de que se com

pillasen todos los datos necesarios probatorios de los denunciados atrasos. En uno de los diarios de la mañana el Señor Alvarado, principal de esa firma, dirige una carta al Señor Secretario de Fomento en que reitera las manifestaciones dichas de protesta, y en tal virtud el Sr. Fonseca Zúñiga activó la gestión emprendida para la recopilación de los datos comprobatorios del rezago. En relación con esto el mencionado Secretario de Estado recibió como a las dos y media de la tarde de hoy un mensaje telegráfico en que se le informa que el Sr. Secretario del Ferrocarril tiene ya recogidos los números e impresiones del caso para dar cuenta con ellas mañana temprano sobre la diligencia que se le encomendó, que es a la que esta nota se refiere. Así pues, mañana publicaremos ese informe que muestra la estadística de la descarga de café efectuada por los señores Alvarado y Co, en un período determinado,



La Enfermera Sabe
 que no hay cosa más eficaz e inofensiva para resfriados, toses, cuello torcido, que el

MENTHOLATUM

Frotado sobre el pecho, la espalda y la garganta, es un remedio inmejorable para las afecciones de las vías respiratorias. Los médicos más eminentes lo recomiendan. Téngalo Ud. siempre en casa.

De venta solamente en tubos y tarros de una onza y latitas de media onza. Rechace imitaciones

El lunes fue trasladado a la Penitenciaría el señor Troyo Anderson

Debidamente custodiado, fué trasladado, el lunes por la tarde, de la Cárcel de Cartago a la Penitenciaría el Señor Jaime Troyo Anderson.

En el penal de aquí será sometido a la prueba médica pedida por la Sala de Apelaciones, para resolver acerca del estado mental del procesado.

Ferrocarril al Pacífico

Cambio de Itinerario

Se avisa al público que a partir del 1o. de febrero próximo los trenes que se indican a continuación han sufrido cambio en sus itinerarios:

El Tren de Alajuela a San José saldrá de aquella estación a las 7 hrs. en vez de a las 9 y 35 hrs.

El Tren local de Puntarenas a San José saldrá de aquella estación a las 6 hrs. en vez de a las 5 y 45 hrs.

El Tren de Pasajeros de Puntarenas a San José saldrá de aquella estación a las 8 y 40 hrs. en vez de a las 8 y 30 hrs.

San José, 24 de Enero de 1929.

Daniel González Viquez
 Administrador General

Sonzato D. Facio
 Superintendente General



De venta en

LA GRANVIA
LA INDIA
LA MAGNOLIA

AUTOMOVILES USADOS

Oiga Usted!!

Una Agencia que maneja un número reducido de automóviles usados, está en mejores condiciones que cualquiera otra para poder ofrecer al público que los consume, automóviles usados verdaderamente buenos.

Una Agencia que solamente toma en cambio por sus automóviles nuevos, automóviles usados que están en perfecto buen estado, puede ofrecer al público automóviles usados verdaderamente buenos.

Una Agencia que solamente recibe en cambio de sus automóviles nuevos, automóviles usados al precio que dichos automóviles se pueden vender, puede ofrecer al público automóviles usados verdaderamente baratos.

Venga a examinar todas estas GANGAS!!

CHANDLER	Cinco asientos, Sedán, último modelo, casi nuevo.—\$ 4,500.00
CHANDLER	Cinco asientos, Sedán, último modelo, con muy poco uso.—\$ 5,000.00
STUDEBAKER	Cinco asientos, Sedán, Modelo 1928, que era de servicio particular, perfectamente conservado, y con poco uso.—\$ 5,000.00
STUDEBAKER	Modelo 1927, Sedán Cinco asientos, en perfecto estado, y perfectamente revisado.—\$ 3,000.00
STUDEBAKER	Comandante Modelo 1928, cinco asientos, en perfecto buen estado.—\$ 5,000.00
OAKLAND	Modelo 1926, con muy poco uso, y en perfecto buen estado.—\$ 2,500.00
WHIPPET	Coche, cinco asientos, en perfecto buen estado.—\$ 2,500.00

VENGA A VERLOS PRONTO EN LA

AGENCIA STUDEBAKER

José María Arce
 — San José. —
 Frente a la Plazoleta de la Artillería



La Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un Magnifico CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios recibidos en efectivo.

Gran surtido de Casimires Ingleses

Enrique Yankelwitz

Frente a La Alhambra

NOTAS DE HEREDIA

La boda López Pérez

Como lo anunció este Diario el lunes 21 del corriente mes se verificó la boda de los apreciables jóvenes don Alfredo López con la encantadora señorita Alicia Pérez Arguedas.

La boda tuvo lugar en la Iglesia Parroquial a las 5 de la mañana, siendo apadrinados por el Licenciado don Víctor Trejos y Talía Trejos; Coronel don Jenaro Leitón y Talía de Quesada; don Eloy Ramírez y señora; don Leonidas Arguedas y señora; don Marcial Guerrero y Angela de Guerrero, don Antonio Jara y señora; don Jorge Webber y señora; Doctor don Eduardo González Flores y Anita Quesada, don Víctor Cordero y María Isabel Chacón.

Después de la ceremonia pasaron los novios, padrinos e invitados a casa de don Mariano Pérez madre de Alicia, donde se sirvió un sabroso café.

La víspera fué obsequiada la novia con una serenata donde reinó alegría y regocijo.

La residencia de la novia lució un regio arreglo.

Felicitamos a los nuevos esposos deseándoles dicha y felicidad inpercedera.

Los preparativos para el turno

El señor don Francisco Argüello activa la organización del grandioso turno que se celebrará en esta ciudad el primer domingo de marzo para la compra de la Imagen

de Cristo Rey.

Se prepara un escogido grupo de muchachos bajo la dirección de don Jesús Hernández que saldrán disfrazados por las calles, y un lucido baile de máscaras para animar más, pues se espera que todos en masa asistirán a dicho turno, ya que se trata de invertir el dinero en algo de interés, provecho y progreso para nuestra Iglesia.

Mejor de salud

Ha continuado mejor de salud, después de muchos días de gravedad, nuestro amigo don Miguel Angel Blanco por lo que sinceramente nos alegramos, pidiéndole al Altísimo su radical mejoría.

Entre nosotros

Procedente del Puerto de Limón se encuentra entre nosotros nuestro buen amigo y compañero don Abel Dobles Chacón, quien hizo su viaje de Limón a su ciudad natal a pie, y quien nos cuenta todas las dificultades con que tropezó durante su trayecto; hasta la vida la expuso trasbordando y pasando por medio de bejucos expuesto a caer en grandes precipicios.

Saludamos a nuestro amigo Dobles alegrándonos de que esté entre nosotros, y también sentimos las crujidas que soportó para poder estar al lado de sus familiares y amigos.

El señor Dobles es Secretario del Juzgado Civil de aquel puerto.

Corresponsal

El domingo habrá concierto en Heredia por la Filarmónica de Barba

La competentísima Filarmónica de la Villa de Barba, de quien es su director el señor José Coto, prepara para el domingo un concierto de gala que se verificará en el Parque Central a las ocho de la noche.

Desde ahora se espera que la concurrencia será numerosa, en primer lugar porque estamos privados de la música por las vacaciones, y en segundo término porque ya conocemos la competencia de dicha filarmónica.

Así es que el domingo, estará Heredia de manteles largos, y todos irán al parque a oír el concierto de gala que nos regala estos muchachos filarmónicos.

CUANDO quiera tomar un buen refresco, de puro jugo de naranjas, no pida solamente Orange, podrían engañarlo. Pida ORANGE-CRUSH y acéptelo únicamente en su Botella Corrugada.

United Fruit Company

Avonmouth	Kingston
Barbados	Nueva Orleans
Bocas del Toro	San Francisco
Cristóbal	Nueva York
Habana	Trinidad

SERVICIO DE VAPORES

Durante la interrupción del tráfico con Limón, los pasajeros pueden reservar pasajes para los vapores que salen de Cristóbal, como sigue:

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores "CALAMARES", "PASTORES", "TOLOA", "ULLOA".

Llegan a Cristóbal los jueves por la mañana procedentes de Nueva York, via Habana y Kingston y salen de Cristóbal los viernes en la tarde para Nueva York tocando en Limón y Habana.

NUEVA ORLEANS:

Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME", "IRIONA" y "SURINAME". Llegan a Cristóbal el día miércoles en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para Nueva Orleans el día viernes en la tarde.

Los pasajeros para los puertos Colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores "Metapán", "Sixaola", "Santa Marta" y "Zacapa", que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, Enero 17 de 1929.

SAN FRANCISCO:

Servicio semanal con los vapores "SARAMACCA", "ESPARTA", "LA PERLA", "SAN JOSE", "LIMON" y "SAN MATEO". Llegan a Limón los viernes por la mañana procedentes de San Francisco, via Canal de Panamá y salen para San Francisco por la misma ruta los sábados en la mañana.

INGLATERRA:

Servicio quincenal con los vapores "ARIGUANI", "CARARE" y "CAVINA". Llegan a Cristóbal el día miércoles por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escala en Barbados y Trinidad y salen para Avonmouth el mismo día por la tarde, con escala en Limón y Kingston.

M. M. MARSH
Administrador

UN BUEN SERVICIO QUE NO LO ES

En diferentes ocasiones, y ya numerosas personas, se han acercado a decirnos de la poca cortesía, que en momentos llega hasta la impertinencia y la grosería, de algunos conductores y motoristas del tranvía, en especial entre los nuevos empleados de esa Empresa.

Quejas justas de estimables personas que a diario emplean ese medio de locomoción; quejas de viandantes y conductores de otros vehículos. Y en muy reciente fecha, de varios caballeros que nos visitaron para decirnos que al iniciarse el desfile de un cortejo fúnebre de la I. de la Dolorosa hacia el Cementerio, al atravesar la calle, un carro se abrió campo violentamente, prescindiendo sus conductores del más elemental respeto ante el doliente desfile, estando a punto de atropellar a unas damas.

Recordamos palabras del señor Moseley, dichas en esta Redacción con oportunidad de la huelga de

empleados del tranvía:

"La Empresa no quiere más, y en ello está poniendo sus mayores empeños, que el público esté plenamente satisfecho del servicio de tranvías".

Ahora parece no estarlo, y motivos sobrados los hay. Veremos hasta cuando se convertirán en una amable efectividad las palabras del señor Moseley, que tan poco eco parecen haber encontrado de la fecha en que las dijera a los días que corren.

UN NUEVO SUPERAVION

EL MODELO DO X EN CURSO DE CONSTRUCCION PODRA TRANSPORTAR 60 PASAJEROS

por el DR. J. SEEBOTH—Berlín, ex-capitan de aviación

Recientes están todavía las pruebas, felizmente realizadas, del gran hidroavión Rohrbach-Romar en la bahía de Travemiende y ya se anuncia la aparición de un nuevo tipo de aeronave cuyas propor-

SI SE SIENTE USTED CANSADO Y ADOLORIDO ELLO ES SEÑAL DE RIÑONES TORPES O HIGADO PEREZOSO

Está usted cojo, lisiado, está seguro de que sus riñones funcionan bien?

Riñones perezosos dejan que las toxinas se acumulen, contribuyendo a que se sienta usted languido, cansado y molido, con frecuentes dolores de cabeza, mareos y punzadas en la espalda. Un aviso seguro es frecuente orina, incontinencia, o quemazón y ardor. Anticalculina Ebrey, un estimulante diurético aumenta la secreción de los riñones y ayuda a la eliminación de materias inertes. Limpia el hígado y la vejiga.

Anticalculina EBREY

El señor Adelmo Yori Luppi, de Concepción, Chile, escribe: "Mi edad es de 37 años y sufrí durante 9 años una enfermedad que me hacía padecer terribles dolores, sin resistir alimentos y llegué a enflaquecer horriblemente. Como soy comerciante, en busca de nuevos negocios y mejores recursos médicos me trasladé a esta ciudad a donde me sometí en manos de seis médicos en el transcurso de tres años. Unos opinaban que era el estómago, otros el hígado, pero la verdad fué que tenía la región del hígado hinchada y la vesícula casi destruida. Decidieron operarme y por temor de quedarme sin vesícula opté por no operarme. Gasté una fortuna durante ese tiempo y estaba ya en un estado lastimoso. Llegando a rebajar a 42 kilos, sin poder trabajar en mi almacén. Vi un día en una revista el aviso de la Anticalculina Ebrey, y me decidí a ordenar un pomo en la farmacia del señor Ricardo Worffan. La misma noche tomé la Anticalculina Ebrey 30 gotas en un vaso de agua y continué tomándola tres veces al día. A los ocho días me sentí otro hombre y pude comer a mi antojo. Tomé dos frascos de Anticalculina Ebrey y mi peso es ahora de 61 kilos, sintiéndome completamente bien. Gracias al infalible remedio Anticalculina Ebrey me salvé de tan terrible operación como era extirparme la vesícula. A un amigo que sufría atrozmente de los riñones le recomendé la Anticalculina Ebrey y sanó al poco tiempo. Para pagar a ustedes el beneficio recibido me he vuelto un gran propagandista de la Anticalculina Ebrey y quedaré siempre agradecido por haberme devuelto la salud".

ANTICALCULINA EBREY se toma alternando con las Pastillas Anticalculina Ebrey, un día el líquido y al día siguiente las Pastillas Anticalculina Ebrey. Un frasco ha curado a muchos. Pídale en las boticas. Para indigestiones y males del estómago se recomiendan las Pastillas Digestivas Ebrey. Famosas para engordar.

ciones y potencialidad serán muy superiores todavía a las del Romar. En los talleres de Altenrhein, cerca de Friedrichshafen, se está construyendo actualmente, según anuncia la casa Dornier, un nuevo tipo de hidroplano gigantesco que viene a representar, en cierto modo un estado intermedio entre el avión y la aeronave.

Este nuevo tipo de hidroavión no ha sido por ahora bautizado. Provisionalmente se le designa con la cifra: Do X. El aparato pesa 25.000 kilogramos, su fuselaje mide 40 metros de longitud y va provisto de 6 motores de 500 caballos cada uno que le permiten alcanzar una velocidad media de 185 kilómetros por hora y le dan un radio de acción de 4250 kilómetros. La máxima velocidad posible es de 240 kilómetros por hora. El avión puede levantar 26.500 kilogramos de carga útil o sea más que su propio peso. Gracias a este nuevo avión gigante las comunicaciones aéreas regulares entre Europa y América con escalas intermedias en las islas Azores y Bermudas, entra nde pleno en el campo de lo posible. Es, en todo caso, un hecho que el nuevo hidroavión ha despertado en las esferas competentes la máxima confianza. La construcción del tipo Do X ha de efectuarse ya en serie porque son muchos los pedidos que los talleres Dornier han recibido de países extranjeros.

El Do X puede transportar de 50 a 60 pasajeros, cómodamente instalados en 12 espaciosos camarotes transformables de noche en dormitorios, situados a ambos lados de un pasadizo central. En el fuselaje se encuentra, además, un gran salón restaurante, con cocina, eléctrica aneja, para el uso de los pasajeros durante la travesía. Sobre los camarotes del pasaje, en el segundo piso del fuselaje, se hallan instaladas las cabinas de la tripulación, que al mismo tiempo sirven de lugar de descanso para los tripulantes durante los relevos. El hidroavión habrá de llevar consigo, naturalmente, una tripulación bastante numerosa al objeto de poder asegurar durante el viaje los necesarios relevos en todos los puestos.

La superioridad de los grandes aviones respecto a los aerostatos reside en su mayor velocidad, en una mayor independencia de las condiciones atmosféricas y, finalmente, en el hecho de no requerir, como los aerostatos una complicada y costosa organización en tierra firme para las amaraduras. El aerostato ofrece, a su vez, la ventaja de poder levantar una mayor cantidad de carga. Es posible, por lo tanto, en vista de ello, que en la futura organización de los servicios aéreos sea atribuido el transporte de carga a los aerostatos y el de pasajeros a los aviones.

OCASION

Al Este del Palacio del Internuncio o Colegio de María Auxiliadora tengo para vender en abonos mensuales **CASAS Y LOTES**

MANUEL SAAVEDRA H.

Oficina: Cincuenta vs. al sur de Alsina

Teléfono 1404

A partado 879

TRAUBE

La cerveza sin rival

PARA CURAR ó ALIVIAR LA

TOS

TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES

DEL Dr. ANDREU

Pídanse en las farmacias

ASMÁTICOS

usad los CIGARRILLOS, PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR,

que calman el ASMA al instante, por fuerte que sea

SECCION DEPORTIVA

A cargo de Free-Kick

LOS SUIZOS VENCEDORES EN AMSTERDAM SON LOS MEJORES GIMNASTAS DEL MUNDO

Las actividades de la IX Olimpiada han venido revelando nuevos elementos en las actividades puramente atléticas. Antes de aquella justa internacional desarrollada brillantemente en Amsterdam, los mejores gimnastas del mundo eran los siguientes: el yugoeslavo Stubkelj, el checoslovaco Supcik Beldrich, el italiano Neri, el suizo Hanggi y el francés Solbach.

Actualmente, la situación se ha modificado un poco. El suizo Miesz está calificado como superior a cuanto gimnasta existe sobre la tierra, seguido de cerca en el orden de honor por su compatriota Hanggi. Mack, sobre el cual existían fundadas esperanzas, alcanzó al sexto puesto en empate con el italiano Neri. En varias oportunidades, Eugenio Mack había batido a Miesz, debiendo recordarse que el 25 de julio obtenía una hermosa victoria sobre él, con ocasión de las "Fiestas Federales" y del "Campeonato Nacional de Suiza". Se puede decir que en la actualidad no existe país alguno que sea capaz de presentar un terceto de mayor potencia gimnástica que ese maravilloso trío formado por Miesz, Mack y Hanggi. Detallaremos algunas de sus cualidades.

Miesz, Mack y Hanggi

Georges Miesz, campeón del mundo, tiene 24 años de edad. Para un gimnasta es demasiado grande—1.69 mt.— esbelto; pesa 64 kilógramos. Es, en consecuencia, un gimnasta de impulso más que de fuerza. Su pecho mide 94 cms. Este astro del firmamento gimnástico es célibe, y llena las funciones de burócrata en Olten, en la Suiza Alemana, región que lo ha visto nacer, crecer y llegar a convertirse en el campeón excepcional que admiró Amsterdam.

Eugenio Mack, detentor del trofeo suizo, no tiene más de veintiseis y medio años; nació y habita en Bale. Es más pequeño que su valeroso competidor y camarada Miesz; su talla no pasa de 1.61 mts., peso, 58 kgs. y su pecho mide 91 c. m. Se preparó pacientemente en Bale durante tres años, sabedor que su participación en los Juegos Olímpicos habría de reportarle la fama de que actualmente disfruta.

Hermann Hanggi, que habita en Durgdorf, era el favorito de gran parte de los deportistas europeos. Justificó en parte la confianza que en él se tenía, considerando que obtuvo el segundo lugar en la clasificación general de Amsterdam. Fué campeón federal suizo en 1922, calificación que en 1925 logró mantener en Saint-Gall y Ginebra.

Tales son los mejores gimnastas suizos los mejores del mundo.

Los gimnastas italianos y franceses

Los italianos, desde hace más de diez años, detentaban el título mundial en conjunto, y ponían en sus filas a los afamados atletas individuales. París y Luigi, en Amsterdam, no lograron la clasificación que Europa esperaba de ellos, especialmente Neri; solamente Neri, igualando posiciones en el puntaje con el suizo Mack, logró la segunda colocación.

Los gimnastas checoslovacos, yugoeslavos y franceses no presentaron en ningún momento la expectativa durante el desarrollo de la Olimpiada, de alcanzar situa-

ciones preferentes. Los campeones suizos, se puede asegurar con toda formalidad, no sintieron amagados seriamente sus posiciones de campeones del mundo.

Es justo reconocer que estuvieron desfavorecidos en la tabla de handicap los gimnastas Solbach, Stubkelj, Bedrich, Promozie y Vacha, aun cuando debe reconocerse que en el mejor estado de sus cualidades innegables no habrían batido a los "ases" suizos que obtuvieron el cetro.

Los gimnastas suizos

La más bella lección, la mejor enseñanza que se haya registrado en este torneo Olímpico de Gimnasia, fué dada por los representantes helvéticos.

En los campeonatos internacionales precedentes se habían mostrado netamente inferiores en los ejercicios en las argollas, y nadie esperaba que ellos habrían de cumplir una performance ni siquiera discreta en Amsterdam.

El avance que ellos habían demostrado en las "paralelas", llamadas también "barras fijas", no parecía darles chance para una clasificación final tan brillante. Nada de todo esto sirvió para amenguar el entusiasmo de los suizos! Ellos obtuvieron en la olimpiada la calificación que merecían por sus visibles progresos, y sobresalieron nitidamente por su elegante trabajo en las argollas.

Es natural reconocer, que desde los Juegos Olímpicos de París, los suizos, habían incorporado a sus programas los ejercicios gimnásticos (argollas, paralelas, etc.); el trabajo paciente dió los buenos frutos que ahora son admirados. No cabe duda que los suizos han demostrado un espíritu de lucha y decisión para llegar a los magistrales resultados que comentamos.

LA PREPARACION SUIZA.

Magníficos han sido los éxitos conquistados por los helvéticos en Amsterdam, y se puede decir con toda propiedad, que son dignos sucesores de los italianos. Son los mejores gimnastas del mundo en conjunto e individualmente.

Es un resultado espléndido que recompensa cuatro años de pacientes esfuerzos de una sólida preparación Olímpica, cuya fórmula no deja de ser excelente. Todos los meses se efectuaban campeonatos en las cuatro regiones más importantes de Suiza realizando una recolección de los elementos de "pasta" y llevándolos hacia los lugares en que se hacía una inteligente concentración de "ases".

Los fracasos de Francia se debieron, al decir de los técnicos, a la descentralización de sus entrenamientos, a la falta de preparación metódica y científica; la mayor parte de los atletas estaban sobretrenados, a causa del intenso trabajo a que se les sometió.

Digamos, finalmente, que los suizos han producido una actuación brillante, que ha asombrado al mundo entero, que desconocían la forma cómo ellos preparaban a los elementos que en Amsterdam revelarían los enormes progresos alcanzados por los gimnastas helvéticos.

Pablo Labarre, técnico de gimnasia en Francia, ha analizado la preparación suiza, la concentración de sus actividades y termina en felices conclusiones que demuestran el maravilloso sistema empleado por los que ahora con razón detentan el cetro mundial.

**HOY
LLEGARON
LLANTAS**

Y

NEUMATICOS

FEDERAL

En todos los tamaños

**Alta Calidad
Máxima Duración
Rendimiento Garantizado**

**Decir "FEDERAL" es decir
LA MEJOR LLANTA**

ALVARADO Y BRESCIANI

Teléfono 3528 - Distribuidores Exclusivos - Apartado 723

TEATRO VARIEDADES

JUEVES 24 DE ENERO DE 1929

A las 6.30 p. m.

La grandiosa super producción de Artistas Unidos

EL GAUCHO

Por DOUGLAS FAIRBANKS y LUPE VELEZ

Entrada 50 céntimos

A las 8.30 p. m. — Monumental ESTRENO de la grandiosa película de la afamada Casa UFA

LOBOS MARINOS

por los mismos grandes intérpretes de las super producciones Sigifrido y Krimilda que tanto éxito alcanzaron en Costa Rica

TEATRO AMERICA

JUEVES 24 DE ENERO DE 1929

A las 3 p. m.

Cuarta Epoca de la serie

LAS HUELLAS DEL PULPO

(Valen las tarjetas)

A las 7 p. m. — La hermosa cinta

EL ULTIMO MINUTO

Por RED GRANGE — (Valen las tarjetas)

EL DOMINGO 27 EN LOS TEATROS AMERICA Y VARIEDADES ESTRENO de la obra cumbre de Artistas Unidos:

VENGANZA

por la eximia artista mexicana DOLORES DEL RIO y JOSE CRESPO, el gran actor bien conocido del público josefino

Raventós Moderno

JUEVES 24 DE ENERO

A las 3 p. m.

LAS MUJERES TRIUNFAN

A las 7 p. m.

Primeras partes de

REY DE REYES

GRAN JUEVES DE MODA

A las 8.30 p. m.

GRANDIOSO ESTRENO

La estupenda comedia

VAYA UNA ENFERMERA!

por

SYD CHAPLIN

y

PATSY RUTH MILLER

Selecciones por la Orquesta REPETTO.

JUEVES 24 DE ENERO

A las 7 p. m.

La preciosa comedia

Paramount

RUBIA O MORENA?

por

ADOLFO MENJOU

A las 8.30 p. m.

GRAN SUCESO: GRAN EXITO!

La colosal obra dramática

EL TRIUNFO FINAL DEL RATA DE PARIS

por IVOR NOVELLO

e ISABEL JEANS

Entrada \$ 0.50

DOMINGO PROXIMO

ESTRENO FORMIDABLE -PARAMOUNT.

La segunda obra del titán dramático de la pantalla

Emil Jannings

La conmovedora obra de belleza incomparable

LA ULTIMA ORDEN

Una película que jamás olvidará el público

Teatro Nacional

EMPRESA ADOLFO BRACALE

JUEVES 31 DE ENERO

DEBUT Y PRESENTACION DEL GENIO DE LA MUSICA MODERNA

JOSE PADILLA

con su orquesta compuesta de 24 profesores solistas y su compañía de

Notables Artistas de Canto y Danza

Espectáculo sumamente alegre, artístico y clásico en su género Procedente de los teatros de Europa

Seis únicas funciones en Costa Rica

Precios de Entrada: Desde hoy se apartan localidades en la Boletería del Teatro América. La Boletería del Teatro Nacional se abrirá el Lunes 28.
Luneta, Butaca o Palco \$ 8.00

Un espléndido Jueves de Moda en el "Raventós" "VAYA UNA ENFERMERA" por Syd Chaplin Domingo próximo "La Última Orden" por Emil Jannings



Bello y sugestivo programa en el Teatro Raventós para hoy jueves de Moda.

Se titula la película en cuestión "VAYA UNA ENFERMERA" del célebre mimo de la pantalla el gran Syd Chaplin quien hace una creación colosal que hará pasar a la concurrencia una noche de placer infinita. La orquesta "Repetto" deleitará a la concurrencia con sus espléndidas selecciones musicales.

"El Trunfo Final de París" en el Moderno

Una película que ha merecido grandes elogios del público ha sido EL TRIUNFO FINAL DEL RATA DE PARIS, el eminente actor IVOR NOVELLO y la encantadora actriz ISABEL JEANS hacen una creación estupenda.

A las 7 p. m. se exhibe la gran película de Adolfo Menjou que se titula "RUBIA O MORENA?" por Gretta Nissen y Ar-

A las 3 p. m. se proyecta la preciosa comedia LAS MUJERES TRIUNFAN por la eminente actriz Jaquelina Logan y a las 7 p. m. se principia la colosal obra Rey de Reyes, la portentosa película.

Recordamos al público que el domingo próximo se estrena la monumental super producción "Paramount" LA ULTIMA ORDEN por el gran trágico Emil Jannings, la obra más dramática del siglo.

lette Marchall. Y los precios POPULARES, CINCUENTA CENTIMOS la entrada.

CUANDO sus niños le digan, mamá tengo sed, dejes sin cuidado y a toda hora Orange CRUSH. Las madres cuidadosas le dan la preferencia.

BOLCHEVISMO MUSICAL?

Orquesta "sin director"

por MAX MARSCHALK, Berlín

No eja de ser característico que la primera orquesta "sin director"—la llamada orquesta Persimfams o "primer conjunto sinfónico"—surgiera hace algunos años en la capital de la Rusia Soviética. Es eiente que la nueva institución nació al calor de las ideas bolcheviques. La concepción colectivista, enemiga e toda imposición de la personalidad individual y favorable al triunfo de la voluntad de la masa había de triunfar también en el campo del arte.

Una orquesta organizada según estos principios—la "Orquesta Sinfónica e Leipzig, sin Director"—acaba de presentarse ante el público berlinés. Su concierto, esperado con gran curiosidad, fué una plena demostración el fracaso de las ideas colectivistas aplicadas a la ejecución orquestal. Los músicos de Leipzig interpretaron una sinfonía de Beethoven y el concierto para violín y orquesta del mismo autor. Sería injusto no reconocer que la ejecución de la sinfonía fué correcta e incluso expresiva. La interpretación, en cambio, se vió evidentemente perjudicada por la falta de libertad de los músicos que, privados del director, se veían obligados a concentrar su atención sobre la parte puramente mecánica de su trabajo con perceptible descuido del aspecto interpretativo del mismo. Esta deficiencia se hizo notar principalmente en el acompañamiento del concierto de Beethoven para violín, donde incluso el propio solista, llegó a verse desconcertado por

la inseguridad de la orquesta y la ausencia de un director que adivinara sus intenciones y supiera imponer a los músicos acompañantes el debido respeto a las mismas.

La preparación

La preparación de un concierto de orquesta, es decir, los ensayos, es de todo punto inconcebible sin la presencia de una voluntad individual que se imponga y coordine el trabajo de todos. Los ensayos de una orquesta con director y de una orquesta "sin director" se desenvuelven exactamente del mismo modo, esto es, bajo una dirección individual que en el caso de la orquesta "sin director" corresponde a uno de sus miembros más distinguidos en lugar de ser encomendada a un director profesional. Los conciertos "sin director" no son, pues, otra cosa que la cultació nante el público del irector de los ensayos y han de ser considerados, por lo tanto, como nuevas pruebas de ingeniosidad por completo desprovistas de trascendencia artística.

Los grandes directores de orquesta que con su fuerte personalidad y el original encanto de sus interpretaciones individuales han prestado hasta ahora a la música sinfónica uno de sus principales motivos de interés no tienen por que preocuparse ante la aparición de las orquestas "sin director". Con ello el campo de funciones se ensancha en lugar de estrecharse, pues dentro de poco, las orquestas "sin director" necesitarán directores que vayan a redimir las de la monotonía y de la rigidez metronómica.

ANTES DE SEIS MESES NO QUEDARA RESTABLECIDO EL TRAFICO FERROVIARIO ENTRE SAN JOSE Y LIMON

Visitado esta mañana las oficinas de la United Fruit Co. fuimos informamos q' antes de seis meses no será posible restablecer el tráfico ferroviario directo entre San José y puerto Limón. La parte de la vía ferrea que sufrió mayores destrozos fué entre Peralta, Siquirres y Limón.

Según los avisos que publica la Compañía del Ferrocarril al Atlántico, desde el lunes próximo quedará restablecido el servicio de trenes entre San José y Peralta, suprimiéndose los trenes que salen diariamente de San José para Turrialba a las 9.35 horas y de Turrialba para esta capital a las 13.25 horas; corriéndose en su lugar un tren que saldrá de San José para Peralta a las siete horas, todos los días, y regresando de Peralta a esta capital a las 12.55 horas.

CANOSSA HNOS.

Tel. 132

Acaban de recibir:

Fideos Napolitanos

Queso Parmesano

Jamones

Salchichones

Mantequilla de California en paquetes de una libra

Todo completamente fresco.

Salchichón del país a \$ 1.55 la piña

Mortadela a \$ 0.90 la libra

Se atienden órdenes a domicilio.

EN EL MINISTERIO DE HACIENDA CELEBRARON UNA REUNION ESTA MAÑANA LOS AGENTES DE ADUANAS Y EL SR. ARIAS

Convocados por el Lic. don Juan Rafael Arias, se reunieron esta mañana en el Ministerio de Hacienda los Agentes de Aduana señores don Roberto Smith, don Felipe J. Alvarado y un representante de don Alberto Aragón, quien se encuentra ausente de la capital.

Tuvo por objeto esta reunión cambiar impresiones acerca de los trabajos de embarque y desembarque en Puntarenas y llegar a un

acuerdo con la Aduana de aquel puerto a fin de expeditar la obra de desembarque para evitar la congestión de mercaderías en la Aduana.

Se conversó también acerca de otros importante puntos del gran movimiento que hay actualmente en Puntarenas.

Terminada la reunión el Sr. Alvarado se quedó conferenciando con el Sr. Ministro Arias.

Es inmenso el entusiasmo que existe por el estreno de «Venganza» de Dolores del Río y José Crespo

Es inmenso el entusiasmo que existe en toda la capital por el estreno de Venganza, de Dolores del Río y José Crespo, el domingo próximo en los Teatros América y Variedades.

Venganza tiene necesariamente que gustar y entusiasmar a los públicos por su argumento primitivo y conmovedor. Es una historia de amor entre gitanos, una historia que será comprendida por todas las mujeres y que cada mujer tomará como propia.

Venganza es una super producción de Artistas Unidos. Esta película será estrenada en Costa Rica en los mismos días—el domingo—en que en Estados Unidos obtiene los triunfos más rotundos. Allá ha triunfado en toda línea, y se exhibe actualmente ante los llenos más grandes; en Costa Rica triunfará también.

PARA CALCULAR EL STANDARD DE VIDA

Se establecerá un registro estadístico especialmente destinado al cálculo del standard de vida en Costa Rica mediante el acopio de todos los datos referentes a los gastos del ciudadano en sus diferentes clases sociales.